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Actes des Apôtre (15, 1-2.22-29) Apocalypse de Jean (21, 10-14.22-23) Jean (14, 23-29) 

Psaume 66 (67) : « Que les peuples, Dieu, te rendent grâce ; qu’ils te rendent grâce tous ensemble ! » 

 

Dans quelques jours, nous allons célébrer l’Ascension, 

la montée de Jésus au ciel et, 10 jours après, c’est la 

Pentecôte, l’effusion du Saint-Esprit sur les apôtres et sur 

nous. Jésus ne nous laisse pas orphelins. Dans l’évangile de 

saint Jean, Jésus promet à ses disciples l’envoi de l’Esprit 

saint (Jn 14, 23-29). Cette promesse est une source de 

réconfort et d’espérance pour les disciples qui vont être 

laissés seuls après la mort de Jésus. 
 

L’Esprit saint est présenté comme un autre Paraclet, un défenseur et un consolateur qui sera 

envoyé par le Père en réponse à la prière de Jésus. L’Esprit saint sera avec les disciples pour 

toujours, leur enseignant, les guidant et leur rappelant les enseignements de Jésus. 
 

Cette promesse nous rappelle que nous ne sommes pas seuls 

dans notre cheminement de foi. L’Esprit saint est présent en nous, 

nous guidant et nous aidant à vivre en conformité avec la volonté 

de Dieu. Les questions que nous pouvons nous poser sont : quelle 

est notre compréhension de l’Esprit saint dans notre vie ? 

Comment pouvons-nous ouvrir notre cœur à l’action de l’Esprit 

saint ? 
 

Que cette promesse de l’Esprit saint nous inspire à 

vivre en confiance et en espérance, sachant que nous ne 

sommes pas seuls dans notre cheminement de foi. Aussi 

sommes-nous appelés à nous préparer et surtout à préparer 

nos cœurs pour accueillir les différents dons de l’Esprit saint 

(don de sagesse, d'intelligence, de conseil, de force, de 

science, de piété et de crainte de Dieu) afin de nous mettre au 

service de Dieu, dans notre Église, à travers le service de nos 

frères et sœurs. Paix à vous ! 
Père Augustin, curé de la paroisse 
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Dimanche 25 mai 2025 
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Église St-Nicolas Église St-François-de-Sales 
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• Léon XIV appelle les 

journalistes à une 

communication désarmée 
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• Foi et Lumière devant la 

Sainte Tunique d’Argenteuil 

• Des graines de foi dans les 

cœurs d’enfants 
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• Agenda - annonces 
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De Rome, Martine Henriot, journaliste au Vatican, relate le tout premier 

discours du pape à 3000 journalistes du monde entier.  

Le souverain pontife a reçu le lundi 12 mai, en salle Paul VI au Vatican, 3000 

journalistes et représentants des médias. L’occasion d’inviter à une communication 

différente, désarmée et d’appeler à la libération des journalistes emprisonnés. Dans la salle 

Paul VI, fourmillante de journalistes, de communicants et d’opérateurs médias du monde 

entier, curieux et enjoués de le découvrir, le nouveau souverain pontife a détaillé sa vision 

et ses attentes de la profession. Pour l’un de ses premiers bains de foule, Léon XIV est 

apparu souriant, presque timide, il a d’abord pris le temps de saluer la presse internationale 

avant de lire son discours, traduit en anglais via deux écrans géants. Reprenant la béatitude 

« Heureux les artisans de paix », Léon XIV a invité son audience à poursuivre une 

communication différente, qui ne recherche pas le consensus à tout prix, qui ne se pare 

pas de mots agressifs, qui n’épouse pas le modèle de la compétition, qui ne sépare jamais 

la recherche de la vérité, de l’amour avec lequel nous devons humblement la rechercher. 

 Une communication ainsi différente est un premier pas vers la paix qui commence avec « chacun de nous », a-t-il 

continué, « avec la façon dont nous regardons les autres, écoutons les autres, parlons des autres et, en ce sens, la façon dont 

nous communiquons est d’une importance fondamentale : nous devons dire « non » à la guerre des mots et des images, nous 

devons rejeter le paradigme de la guerre ». 

Solidarité de l’Église avec les journalistes. 

Plus grave, Léon XIV a rappelé la solidarité de l’Église avec les journalistes emprisonnés, suscitant une salve 

d’applaudissements. « La souffrance de ces journalistes emprisonnés interpelle la conscience des nations et de la communauté 

internationale, nous appelant tous à sauvegarder ce bien précieux qu’est la liberté d’expression et de la presse ». 

Récit du conclave 

Pour sa première audience en salle Paul VI, dans une ambiance chaleureuse, après avoir remercié la foule de 

journalistes et de professionnels des médias pour le travail effectué ces dernière semaines, Léon XIV a évoqué les « temps 

difficiles » qui « représentent un défi pour nous tous » et invitent à « ne jamais céder à la médiocrité ». Citant saint Augustin, 

« vivons bien et les temps seront bons, nous sommes le temps » (Sermon 311), le souverain pontife a rappelé qu’il ne pouvait 

pas y avoir « de communication et de journalisme en dehors du temps et de l’histoire ». 

Léon XIV a aussi remercié les journalistes pour leur traitement du conclave et des funérailles de François, pour ce 

que « vous avez fait pour sortir des stéréotypes et des clichés à travers lesquels nous lisons souvent la vie chrétienne et la vie 

de l’Église elle-même ». 

Autre défi de notre époque, abordé par le souverain pontife, l’intelligence artificielle, son « immense potentiel » qui 

requiert toutefois « responsabilité et discernement pour qu’elle soit réellement au service de l’humanité tout entière ». 

Désarmons la communication de la haine et des préjugés 

Reprenant l’invitation du pape François, contenue dans son dernier message, pour la Journée mondiale des 

communications 2025, Léon XIV a réitéré : « Désarmons la communication de tout préjugé, rancœur, fanatisme et haine, 

purifions-la de toute agression. Nous n’avons pas besoin d’une communication tonitruante et musclée, mais plutôt d’une 

communication capable d’écouter, de recueillir la voix des faibles qui n’ont pas de voix. Désarmons les mots et contribuons 

à désarmer la terre. ». « Une communication désarmée et désarmante », a souligné encore le nouvel évêque de Rome « nous 

permet de partager une vision différente du monde et d’agir de manière cohérente avec notre dignité humaine ». C’est 

pourquoi, a-t-il conclu, il est nécessaire « de choisir avec conscience et courage le chemin d’une communication de paix ». 

(…)  

À la fin de la réunion, le pape Léon XIV a béni les participants, en leur disant « Merci beaucoup ». 

Source : « Vatican News », Martine Henriot, journaliste. 
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Le samedi 10 mai, nous sommes tous partis à Argenteuil pour aller nous recueillir devant la relique de la tunique que 
portait le Christ avant d’être crucifié. Elle aurait été tissée par sa mère, la Vierge Marie, en une seule pièce. Son tissu brun foncé 

est contemporain des tissus orientaux des premiers siècles de l’ère chrétienne. Cette tunique en laine, désormais abîmée et 

incomplète, aurait été offerte par Charlemagne à l’abbaye d’Argenteuil, en l’an 803. 
Selon la légende, la tunique aurait été achetée par Ponce Pilate qui l’aurait revendue à des chrétiens. L’apôtre Pierre en 

aurait été le dépositaire puis, chassé de Jérusalem, l’aurait emportée avec lui à Jaffa où il se réfugie chez le juif Simon. Toujours 

selon la légende, elle est retrouvée vers 327 ou 328 par sainte Hélène, mère de l’empereur Constantin. Puis elle aurait été conservée 

près de Constantinople, jusqu’au VIIIe siècle. En l’an 800, l’impératrice de Byzance, Irène, l’aurait offerte comme cadeau 

diplomatique à Charlemagne lors de son sacre comme empereur d’Occident. Ce dernier l’aurait donnée en garde, probablement en 

803, au monastère de l’Humilité-de-Notre-Dame d’Argenteuil dont sa fille Théodrade était prieure. En 850, les Normands pillent 

le hameau d’Argenteuil et l’abbatiale. Avant leur arrivée, la tunique aurait été cachée dans un mur du prieuré. En 1003, l’abbaye 

est reconstruite. La relique et son coffret auraient été retrouvés, peut-être en 1152 ou 1154, par des moines bénédictins de Saint-

Denis dans un mur de l’église abbatiale ou, selon une autre version, dans des caves oubliées sous l’abbaye alors qu’ils entamaient 

des travaux dans l’église. 

Nous sommes arrivés à 13 h 30, les uns après les autres. Ensemble, nous nous sommes dirigés vers la basilique, les moins 

handicapés, poussant ceux qui étaient en fauteuil. Puis, nous sommes entrés dans la basilique et avons été accueillis par des 

bénévoles qui nous ont installés. Nous nous sommes recueillis pour méditer devant la tunique de Jésus qui a souffert jusqu’à mourir 

pour nous sauver, nous pécheurs. Le Christ est mort il y a deux mille ans mais l’Église est toujours là et nous prions afin de porter 

la paix dans le monde, la paix de Celui qui a dit : « Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés ».  

Devant cette tunique, nous nous sentions en communion, les uns avec les autres. 

Après ce petit pèlerinage, nous avons terminé la rencontre dans un bar à 

quelques mètres de la basilique, où jeunes et moins jeunes, nous avons bu des cafés, des 

diabolos fraise, des panachés et nous avons mangé des crêpes ou des glaces, assis dans 

des canapés très confortables. Nous voulions continuer à être ensemble et goûter la 

douceur et la chaleur de notre fraternité. Le soleil était au rendez-vous. Ce fut une très 

belle journée. 

Les différents véhicules du Personnes à Mobilité Réduite (PAM) ont récupéré 

chaque groupe devant le bar et nous avons pu nous dire « Au revoir » tranquillement en 

nous souhaitant d’être toujours avec le Christ et, en union de prière, jusqu’à notre 

prochaine rencontre, au mois de juin. 

 

Marie-Hélène Rocher

L’éveil à la foi n’est pas un catéchisme au sens strict, mais un premier pas vers une relation personnelle avec Dieu. Un pas 

doux, joyeux et à hauteur d’enfant. Dans notre paroisse, les enfants de 3 à 8 ans (jusqu’au CE1 inclus) ont rendez-vous un dimanche 

par mois pour découvrir les bases de la foi chrétienne, dans un cadre chaleureux et adapté à leur âge. Guidés par Christelle, Ludovic 

et Laure, les enfants découvrent les temps forts de la vie chrétienne (Noël, Pâques…), apprennent à reconnaître les objets et les 

lieux dans l’église, à comprendre ce qui se passe pendant la messe. Cette année scolaire, petit à petit, ils se sont approprié les 

repères de la liturgie à travers des verbes simples : inviter, venir, écouter, repartir, partager. 

Christelle, qui anime le groupe depuis 4 ans, nous partage : « Avec les tout-petits, c’est assez facile. Ils sont curieux, 
intéressés, mignons. Trouver des mots simples pour expliquer m’a permis de réapprendre moi-même. C’est très enrichissant ». 

Maman de deux enfants qui participent eux-mêmes au groupe, elle observe avec joie qu’un petit groupe de copains s’est formé et 

que les enfants deviennent de plus en plus à l’aise pour participer. « Il y a une bonne entente entre les animateurs, on fait quelques 
réunions ensemble. Le format est souple, ludique et adaptable selon les besoins des enfants », nous confie-t-elle. 

Au programme : chants, coloriages, collages, explications, prières, sans oublier le partage d’un petit-déjeuner pour débuter 

la session dans la convivialité. Les enfants sont ensuite invités à rejoindre l’assemblée pour vivre un moment final avec leurs 

parents. C’est un moment privilégié pour planter les premières graines de la foi. La dernière rencontre de l’année aura lieu dimanche 

25 mai, avec la remise du travail final réalisé au fil des mois, suivie d’un pique-nique pour fêter cette belle année. 

Et si vous rejoigniez l’aventure ? La paroisse recherche des parents volontaires pour animer le groupe dès la rentrée de 

septembre 2025. Nul besoin d’être expert : le contenu est souple, l’ambiance est bienveillante et l’expérience est aussi enrichissante 

pour les adultes que pour les enfants ! 

Constanza Chalvignac 
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PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD 

Accueil au secrétariat (porte sur côté gauche de l’église) mercredi de 9 h 00 à 12 h 00 et de 15 h 00 à 17 h 30, 

vendredi de 9 h 00 à 12 h 00 et samedi à la salle du Bon Pasteur (derrière l’église au fond porte vitrée) de 10 h à 12 h 

 

 

 

 

Offices et messes   

Samedi  24 St-Nicolas15 h 00 

St-François-de-Sales 18 h 00 

 

Dimanche  25 

St-François-de-Sales 10 h 30 

 

 

 

 

  15 h 00 

Baptême   Ayden MONCLAIR 

Messe pour  la libération des âmes du purgatoire 

   François MAUREAU 

6e dimanche de Pâques 

Messe pour   Guillaume VILLATTE,     Marguerite CORNE, 

  Angèle PERRIER,     Jacques et Monique MICHEL, 

   Jeanine et Albert BÉNARD, 

   Julienne NKENDA ZA NZAMBI,     Generose MOYONI SAFI 

   Françoise ADAM, inhumée cette semaine 

Messe avec les membres de la confrérie Ste Rita 

Mardi  27 

  18 h 30 

St-Nicolas 19 h 00 

St Augustin de Cantorbéry 

Chapelet 

Messe pour    Clarisse CURTIUS 

Mercredi  28 09 h 00 

St-Nicolas   

Messe pour    Georgette CARRIC 

 

Jeudi  29  

St-François-de-Sales 10 h 30 

Ascension du Seigneur 

Messe pour    Henri et Marie-Claude DARCEL 

Vendredi  30 

St-Nicolas 09 h 00 

St-François-de-Sales 10 h 00 

 

Messe pour   Chantal PAZE 

Obsèques Yvette HERBIN 

Samedi  31  

St-François-de-Sales 09 h 00 

  09 h 30 

St-Nicolas 15 h 00 

Visitation de la Bienheureuse Vierge Marie 

Messe pour   Annick et Jacques DAZELLE 

Prière du chapelet 

Baptême  

Le dimanche 25 mai à 15 h 00, à l’église St-François-de-

Sales avec les membres de la confrérie Ste Rita du Val-

d’Oise, de Seine-Saint-Denis et de la Seine-et-Marne. 

Le secrétariat général du Frat convie les BAC+1 et 

BAC+2 qui n’ont pu participer au Frat à une soirée le 

vendredi 13 Juin. 

Concert de BE Witness au programme. 

Merci de vous rapprocher de Peggy et Dominique pour 

confirmer votre inscription et recevoir les informations, 

au plus tôt svp. 

 

 

Eléonore BENOIT le 11 mai 

Antonin PAYEN DUVIVIER le 17 mai 

Ayden MONCLAIR le 24 mai 

Angelina BOTELHO, Neela LEWY et 

Alban REVEL le 31 mai.  

Nous prions pour ces enfants et leurs familles 

que nous avons la joie d’accueillir dans la 

communauté. 

• pour Antoni, Léo, Louisana, Quentin, Maely et 

Maëlle qui seront baptisés au Plessis-Bouchard 

à la Pentecôte, 

• pour Gabriel et Rafael qui recevront le 

sacrement de l’eucharistie le 8 juin, 

• pour le père Guillaume Villatte qui a été notre 

pasteur pendant 8 ans, 

samedi 24 mai et dimanche 25 mai 

dimanche 25 mai 

vendredi 30 mai 

samedi 31 mai 

mardi 3 juin 

 Un lieu pour se poser et se désaltérer, 

 un lieu pour respirer et se laisser  

 « remplir » de l’essentiel. 

Prochaine rencontre le jeudi 5 juin : 

• 20 h 30 : louanges et intercession, adoration, 

• 21 h 45 : au revoir, 

• 22 h 00 : fin. 

Chacun arrive à l’heure qui lui convient… 

 

pour la communication 

les 31 mai et 1er juin prochains. Merci 


